
Lieu : école Marie Bordas, 14 bis rue de Champagneux Lyon 8e 
Présents : - Habitants : 31 
                   - M. Hubert Bécart, élu référent du conseil de quar<er 
Compte-rendu établi par BrigiAe N. et Michel L. 

1. Accueil et présentation des nouveaux participants : 
Il est rappelé en préambule que ceAe réunion publique du Conseil de Quar<er se déroule pour 
la première fois à l’école Marie Bordas, située au cœur du nouveau Quar<er en Poli<que de la 
Ville (QPV), Moulin à Vent Lyon 8e. L’inten<on du Conseil de Quar<er est de s’ouvrir à de 
nouveaux habitants, objec<f en par<e aAeint puisque plusieurs personnes sont présentes pour 
la première fois. Des remerciements sont adressés à Madame la Directrice de l’école pour son 
accueil. À noter parmi les par<cipants, quelques personnes qui se présentent comme 
propriétaires de chiens. 
Courte présenta<on du conseil de quar<er (son rôle, ses interven<ons). Rappel de l’existence de 
3 commissions dans lesquelles il est possible de s’inscrire à tout moment : 

- Urbanisme et cadre de vie 
- Tranquillité publique, sécurité, propreté 
- Histoire et patrimoine 

Un intervenant souligne l’implica<on du Conseil de Quar<er dans les différentes instances qui 
permeAent de travailler sur le mieux vivre ensemble et son rôle moteur de proposi<ons. 

2. Quelques indications sur le nouveau QPV (cf carte jointe en annexe) : 
Présentation du nouveau Quartier en Politique de la Ville qui englobe désormais, en plus de la 
résidence Albert Laurent, un secteur situé de part et d’autre de la rue de Champagneux. L’école 
Marie Bordas est au coeur de ce périmètre. Il est rappelé que le classement en QPV est établi en 
fonction du niveau de revenu moyen des habitants. Des politiques publiques spécifiques associant 
l’État, la Métropole et la Ville de Lyon sont mises en œuvre dans ces quartiers. Le Conseil de 
quartier participe aux réunions organisées dans le cadre du projet de territoire 2025-2030. 
La parole est donnée aux par<cipants. Plusieurs points sont abordés à leur ini<a<ve. 

3. Avancée des travaux de la VL7 : 
De plus en plus de feux tricolores, avec un problème de synchronisation, amenant des 
ralentissements importants particulièrement sur la rue Duvivier. Réponse de l’élu référent : il faut 
attendre la finalisation du réglage, début 2025, en sachant que priorité sera donnée à la fluidification 
de la ligne C12. 
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4. « Ruines » de la route de Vienne : 
Constat sur le terrain d’une situa<on figée depuis 6 années ; problème par<culièrement aigu aux 
n° 113-115 avec occupa<on du domaine public. Rappel des nombreuses démarches entreprises 
par le Conseil de Quar<er pour obtenir des indica<ons précises sur l’avancée du dossier. 
Une informa<on : rencontre ce lundi 9 décembre de deux membres de l’équipe d’anima<on du 
Conseil de quar<er avec la Médiatrice de la Ville de Lyon qui s’est saisie du dossier. AAente des 
effets de ceAe démarche. Faute de résultats concrets le conseil de quar<er envisagera une 
média<sa<on de la situa<on. 
Sujet concomitant : le réaménagement de la place Fonlupt devra aAendre du fait des travaux à 
venir au n° 125, car la pharmacie y sera sans doute déménagée de manière par<elle et 
provisoire. Demande que le projet architectural du 125 respecte le caractère faubourien du 
quar<er, avec notamment une toiture tradi<onnelle. 

5. Feux de signalisaKon trop rapides rue Challemel-Lacour : 
Cela empêche les piétons de traverser sereinement. Même constat fait sur la rue Henri 
Barbusse. M. Bécart propose un rendez-vous sur place. 

6. Voitures souvent garées sur la piste cyclable ou les troRoirs, notamment 
dans le secteur sud de la place du Moulin à Vent et le long du Clos Layat : 
Rôle de la police rappelé par M. Bécart. 

7. IntervenKons de plusieurs propriétaires de chiens concernant l’Espace 
Antoine Dumont : 
Ques<on sur l’aménagement de la zone verte de l’espace Antoine Dumont et son mauvais 
entre<en. De nombreux déchets s’accumulent du fait d’incivilités dont les propriétaires de 
chiens ne sont pas responsables. 
Informa<on de M. Bécart : deux chargés de mission sur le projet d’aménagement de la par<e 
verte de l’Espace Antoine Dumont ont été désignés par la mairie. La concerta<on devrait être 
relancée prochainement . 1

8. Un membre de l’équipe d’animaKon fait observer la faiblesse des 
équipements de loisirs sporKfs desKnés aux jeunes de 5 à 18 ans : 
La ques<on de l’aménagement du futur terrain de basket du stade Dumont est relancée : 1 ou 2 
panneaux ? L’élu référent conseille de contacter à ce sujet directement l’élu délégué aux Sports, 
M. Augus<n Pesche. 

9. EntreKen d’autres espaces publics végétalisés : 
Même constat d’un manque d’entre<en pour les zones vertes de la rue de la Croix-Barret et le 
jardin public de la rue Benoît Bernard. Problème du ramassage des sacs de feuilles mortes 
souligné. 

. Depuis la réunion du conseil de quar<er nous avons appris qu’une réunion de concerta<on sur 1

l’aménagement de la par<e verte de l’Espace Antoine Dumont aura lieu jeudi 23 janvier à 18h à la MJC 
Espace des 4 Vents.
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10. Clos Layat : 
Problèmes de propreté et sécurité signalés par une habitante qui alerte sur la vitesse excessive des 
voitures rejoignant les terrains de foot avec risque pour les piétons. M. Bécart souligne que les 
problèmes d’incivilités sont fréquents dans les parcs qui ne sont pas fermés la nuit et soulève une 
question : comment faire pour animer ce parc, de manière à ce que les gens se l’approprient ? L’élu 
référent remercie la SELGT et le Conseil de Quartier de faire en sorte que ce lieu vive. Il est rappelé 
à ce sujet que plusieurs propositions d’aménagement du Clos Layat ont été faites dans le cadre du 
prochain budget participatif. Seront-elles retenues ? 

11. Dépôts sauvages : 
Les signalements des dépôts sauvages sur l’espace public par l’applica<on Toodego sont 
efficaces. Mais la Métropole ne peut pas, en principe, intervenir sur parcelles privées. Le conseil 
de quar<er a commencé à s’intéresser au problème. M. Bécart rappelle le disposi<f mis en place 
par la Métropole pour la collecte à domicile des gros électro-ménagers mis au rebut. 

12. Liaison 7e-8e arrondissements par le pont de la rue Croix-Barret : 
Long échange sur les difficultés de liaison entre 7e et 8e arrondissements : chicanes mobiles 
installées à l’entrée du pont de la Croix-Barret, suppression du retour direct en venant du 7e, pas de 
lignes de bus transversales… Un diagnostic de structure du pont est en cours, mais complexités à 
prévoir, selon M. Bécart, car les piliers sont gérés par la SNCF-Réseau et le tablier par la Métropole. 

13. Mise en place de la ZFE (Zone à Faible Émission) : 
Une habitante pose une ques<on sur les conséquences pour les propriétaires d’un véhicule ne 
répondant pas aux critères du disposi<f ZFE (à par<r de janvier 2025) et qui n’ont pas les moyens 
de le remplacer. Réponse de l’élu référent : en cas de besoin, prendre rendez-vous avec l’agence 
des Mobilités dans les Maisons de la Métropole (la plus proche est place du Jet d’Eau) pour des 
informa<ons sur les aides possibles ou les déroga<ons. 

14. Commerce et services : 
Sont évoqués : 

- le manque de commerces et leur uniformisa<on dans le quar<er. La créa<on d’une 
commission spécifique « Commerce et Services » au sein du conseil de quar<er a déjà été 
envisagée. Appel aux volontaires. M. Bécart indique que la mairie n’a pas d’autorité sur 
l’installa<on des commerces. Il en profite pour saluer l’ini<a<ve du café associa<f. 

- l’avenir du bureau de poste du Grand Trou toujours fragile. Il est rappelé qu’un nouveau 
distributeur de billets a été mis en place à l’intérieur du magasin SUPER U, à la Petite Guille, 
côté Vénissieux. 

- l’absence de décora<on de Noël dans notre quar<er (en dernier lieu il y avait tout de même 
un sapin et des éclairages sur la place Belleville). M. Bécart rappelle que ce type d’ini<a<ve 
doit être concerté avec l’associa<on des commerçants. 

21h – fin de la réunion suivie d’un pot amical 
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Prochaine réunion publique du Conseil de quartier :

Vendredi 7 février 2025, 19h (MJC Espace des 4 Vents)
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